

#COM

Bilan 2022-2023



Entente régionale des 13 Syndicats
Départementaux d'Énergies

ACTUALITÉS



Participation du TENAQ au Comité Régional de l'Énergie (CRE)

20 octobre 2023

La loi Climat et résilience prévoit la constitution de Comités Régionaux de l'Énergie (CRE) afin de favoriser la concertation, en particulier avec les collectivités territoriales, sur les questions relatives à l'énergie au sein de chaque région.

C'est dans ce cadre que Philippe DUCENE, Président du TENAQ, a participé le 20 octobre 2023 à Bordeaux au premier CRE de Nouvelle-Aquitaine. Cette instance est coprésidée par le Président du Conseil régional et le préfet de région. Le CRE est associé à l'élaboration d'une proposition (...)



Le TENAQ, la Banque des Territoire, l'ADEME et l'État unissent leurs forces pour accélérer la transition énergétique et écologique en Nouvelle-Aquitaine

20 juin 2023

L'État en Nouvelle-Aquitaine, l'ADEME, la Banque des Territoires et les 13 Syndicats départementaux d'Énergie de la région regroupés au sein de l'entente Territoire d'Énergie Nouvelle-Aquitaine (TENAQ), accompagnent les collectivités dans leur politique de maîtrise de

l'énergie et contribuent au déploiement des énergies renouvelables et des infrastructures vertes. A ce titre, ils renforcent leur collaboration au profit des collectivités et des projets en Nouvelle-Aquitaine en accompagnant plus fortement les collectivités dans leur passage à l'action face aux enjeux de sobriété : rénovation énergétique (...)



Rencontre avec le CESER Nouvelle-Aquitaine

13 juin 2023

Philippe DUCENE, Président du SDE 24 et du TENAQ, a rencontré Emmanuelle FOURNEYRON, Présidente du Conseil Économique, Social et Environnemental Régional (CESER) Nouvelle-Aquitaine.

L'occasion de présenter les missions du Syndicat à l'échelle de la Dordogne mais également les actions régionales menées dans le cadre de l'entente des Syndicats d'énergie de Nouvelle-Aquitaine (TENAQ). En effet, le CESER est une assemblée consultative composée d'acteurs économiques et sociaux représentatifs de la société civile qui s'exprime pour répondre aux sollicitations des conseillers régionaux, tout en tenant compte (...)



Signature de la Charte du réseau Témob

24 mai 2023

Lors des Assises Européennes de la Transition Énergétique, les membres du réseau Témob ont signé une charte d'engagement afin de promouvoir le développement d'un réseau régional de stations d'avitaillement multi-énergies locales et 100% renouvelables.

En effet, la volonté des partenaires est de distribuer exclusivement des énergies d'origine 100% renouvelable pour tout type de véhicule, et particulièrement les flottes de poids lourds (autobus, bennes à ordures ménagères...). La principale énergie renouvelable adaptée à ce type de véhicules lourds est le BioGNV. Les stations intégreront également (...)



Signature officielle de la convention de partenariat Néo Terra entre le TENAQ et la Région

24 mai 2023

Les Présidents des Syndicats départementaux d'énergie de toute la région ont officialisé la signature d'une convention de partenariat Néo Terra 2023-2025 avec le représentant, Guillaume RIOU, Vice-président de la région Nouvelle-Aquitaine en charge de la Transition écologique et énergétique.

Cette convention marque la volonté des partenaires de poursuivre les résultats obtenus de la première convention conclue en 2017-2019. Celle-ci avait permis de progresser de manière concertée et efficace dans plusieurs (...)



Journée Chaleur Renouvelable sur le PNR Périgord Limousin

31 mars 2023

Une soixantaine de personnes ont répondu présent à la Journée Chaleur Renouvelable organisée par l'ADEME et la Région Nouvelle-Aquitaine sur le PNR Périgord Limousin.

Avec la participation du Département de la Dordogne, du Syndicat Départemental d'Énergies de la Dordogne (SDE 24), de la FD Cuma 24,

du Syndicat des Énergies de la Haute-Vienne (SEHV), du Centre Régional des Énergies Renouvelables (CRER), de la commune du Bourdeix (24) et de la commune de Saint-Mathieu (87), cette manifestation était l'occasion (...)



Chaleur renouvelable en Nouvelle-Aquitaine

10 novembre 2022

Au Palais de la Bourse à Bordeaux, le TENAQ était l'un des partenaires officiels du séminaire régional "Chaleur renouvelable en Nouvelle-Aquitaine", organisé par la Région et l'Ademe.

L'objectif de cet évènement était de présenter les enjeux et les perspectives de développement des différentes filières d'énergies renouvelables (EnR) thermiques, et d'échanger autour des conditions qui

permettent la réussite de ces projets sur la région. En complément, 3 journées décentralisées ont été organisées sur 3 départements de Nouvelle-Aquitaine dotés d'un Contrat de Développement Territorial des énergies (...)



Les Syndicats d'énergie de Nouvelle-Aquitaine au cœur du Congrès de la FNCCR

Du 27 au 29 septembre 2022

L'entente TENAQ représentait les Syndicats d'énergie de la région Nouvelle-Aquitaine au Congrès national de la FNCCR.

Pour son 38^{ème} congrès organisé à Rennes, la FNCCR a battu les records de fréquentation avec la venue plus de 2400 visiteurs. Elus et agents des territoires urbains comme ruraux, décideurs publics, directeurs

et directrices de groupes nationaux... nombreux étaient présents à ce rendez-vous incontournable autour des services publics locaux : énergie, eau et numérique (...)



Conférence des Présidents du TENAQ

22 juin 2022

Cette entente, regroupant les 13 Syndicats d'énergie présents sur l'intégralité du territoire régional, s'est réunie cette année en Dordogne sous la gouvernance de Philippe DUCENE, Président du TENAQ jusqu'en 2023.

Cette rencontre est un moment privilégié entre les Présidents des Syndicats d'énergie pour échanger et planifier la mise en œuvre de leurs

orientations stratégiques. En effet, de nombreux projets sont menés en commun à l'échelle régionale, notamment pour la massification de la rénovation des bâtiments publics, le développement de la mobilité durable, l'achat (...)



ACTEE Tour fait étape en Nouvelle-Aquitaine

8 juin 2022

Le SDE 24 a eu le plaisir d'accueillir à Périgueux l'étape régionale ACTEE Tour, lancée par la FNCCR – Fédération Nationale des Collectivités Concédantes et Régies.

Cet événement est l'occasion de mettre en avant la dynamique nationale de rénovation énergétique des bâtiments publics, renforcée grâce au programme ACTEE, dont le SDE 24 est bénéficiaire depuis 2019. Celui-

ci permet également de donner la parole aux élus, économistes de flux et techniciens afin qu'ils témoignent des actions mises en œuvre sur leur territoire (...)



Rencontre avec Marianne LAIGNEAU, Présidente du Directoire d'Enedis

18 mars 2022

Dans le cadre de la venue de Marianne LAIGNEAU, Présidente du Directoire d'Enedis, en déplacement sur un chantier en Dordogne, une rencontre a été organisée avec Philippe DUCENE.

Cette rencontre a été l'occasion d'échanger, au-delà du contrat de concession et du rôle du gestionnaire de réseau, sur plusieurs points

d'actualités et d'envisager encore plus précisément l'avenir et de renforcer le travail en partenariat, notamment pour répondre aux nouveaux usages et aux enjeux environnementaux (...)



Mobive change de look et améliore son service d'électromobilité

20 juillet 2022

Des tarifs plus justes, adaptés à la consommation réelle des utilisateurs. Depuis le 1^{er} juin 2022, les utilisateurs des bornes de recharge Mobive profitent de nouveaux tarifs adaptés à la puissance de charge de leur véhicule.

La tarification des recharges sur le réseau Mobive nécessitait d'être remise à plat compte tenu de l'évolution du marché des véhicules électriques, désormais très diversifié, et des recommandations de l'AFIREV – Association Française pour l'Itinérance de la Recharge Électrique des (...)



Stations BioGNV : Témob accélère son déploiement en Nouvelle-Aquitaine

25 octobre 2022

Lancé en 2021, Témob est un réseau de stations BioGNV en cours de développement sur la région Nouvelle-Aquitaine.

Créé par 14 Syndicats d'énergie et Sociétés d'Economie Mixte répartis dans 11 départements de la région, Témob est soutenu par de nombreux acteurs dans le domaine de la mobilité durable : Région, FNCCR, opérateurs gaziers, entités représentatives des transporteurs routiers... Les objectifs de Témob sont d'offrir aux différents utilisateurs potentiels publics et privés un accès à un réseau régional cohérent, alimenté en (...)

Lettres TENAQ

Le TENAQ a publié en juin 2022 sa première lettre institutionnelle.

Cette nouvelle lettre, éditée chaque semestre, est l'occasion de mettre en avant les actions entreprises par les membres du TENAQ.



N°01 - Juin 2022



N°02 - Octobre 2022



N°03 - Janvier 2023



N°04 - Juin 2023

Directeur de publication : Philippe Ducène, Président du TENAQ - Création et réalisation : Florine Frogé, chargée de communication SDE 24.

Contact TENAQ : Camille BOULLEVEAU, Directrice du SDE 24

05 53 06 62 00

c.boulleveau@sde24.fr

